

VANGUARDIA | MX

# Fitch Ratings debe asumir responsabilidad por reforma: AMLO

La reforma energética, que ellos avalaron 'ha resultado un rotundo fracaso', considera el tabasqueño

**CHIHUAHUA, Chih.-** Luego de que [Fitch Ratings](#) cambió a negativa la perspectiva de calificación de [Petróleos Mexicanos \(Pemex\)](#), el presidente electo, **Andrés Manuel López Obrador**, respondió que la calificadora debe asumir su responsabilidad, porque avalaron la reforma energética y ahora "con los contratos no se ha extraído un sólo barril de petróleo en cuatro años".

*"Es un punto de vista en esta calificadora [Fitch Ratings], lo cierto es que la reforma energética, que ellos avalaron, ha resultado un rotundo fracaso. Ojalá y ellos también asuman su responsabilidad, porque respaldaron la reforma energética y ahora resulta que se estanca la producción de petróleo, que con los contratos no se ha extraído un solo barril en cuatro años",* dijo.

De gira por **Chihuahua**, en conferencia de prensa conjunta con el gobernador del estado, **Javier Corral**, el político de Tabasco advirtió que no se abrirán más rondas petroleras hasta que las empresas que ganaron los 100 contratos con la reforma energética extraigan petróleo y haya inversión.

*"Hasta que haya producción va a depender de los que tienen los contratos, si producen entonces se hace la valoración de seguir adelante, pero si no se produce, si tienen los contratos sin activarlos, pues entonces lo que vamos a hacer nosotros para evitar una crisis mayor es intervenir, por eso vamos a destinar 75 mil millones de pesos adicionales para extraer petróleo, sacar petróleo y rescatar a Pemex",* explicó.

Va por **ex gobernador de Chihuahua**. Al iniciar su administración, el presidente electo girará instrucción a la **Cancillería** para dar paso a la extradición ante el **gobierno de Estados Unidos del ex gobernador de Chihuahua, César Duarte Jáquez**, acusado de peculado.

En una reunión a puerta cerrada, **López Obrador** se comprometió con **Corral Jurado** a que instruirá a quien será titular de la **Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE)**, **Marcelo Ebrard**, proceder con la extradición.

Corral le explicó al tabasqueño que el trámite de extradición está en la **SRE**, por eso, el morenista hizo el compromiso de que una vez que llegue a la Presidencia va a instruir al secretario de **Relaciones Exteriores** para que se proceda según la ley.

El gobernador, por su parte, dijo que esperan que se termine este sexenio para comenzar una nueva etapa de trabajo con el gobierno federal, ante una mala relación con el presidente **Enrique Peña Nieto**.

**López Obrador** le respondió que en su administración estarán abiertas las puertas de Palacio Nacional y se comprometió a destinar 10 mil millones de pesos para programas sociales del presupuesto federal 2019.

Adelantó que no será un gobierno faccioso ni castigará a los gobernadores porque hablen mal del Presidente. Adelantó que no aplicará la ley del "ojo por ojo, diente por diente, porque si fuera así nos quedaríamos chimuelos".